



# の がき 野垣あきことまちづくりカフェ

子ども・くらし・平和



2023年12月20日 No.172 連絡先 090-9293-8710 ご相談もどうぞ!

## 第4回定例会での党区議団の質問

# 児童館・放課後デイなど子どもの居場所について



▲天沼児童館（廃止予定はありません）

12月6日に閉会した第4回定例会で、党区議団の小池議員と酒井議員は、子どもの居場所について一般質問を行いました。

## 岸本区政で児童館の全館廃止方針はストップへ

前区政のもと、住民や子どもたちの意見は無視され、区立施設の統廃合が強行されてきました。岸本区政に変わり、施設の今後については計画策定のプロセスを見直すことが表明され、児童館全館廃止方針についても事実上ストップという方針転換がはかられたことは重要です。

## 来年度 基本方針で方向性を明らかに

小池議員は、児童館が地域社会にあり続けることの大切さを訴えるとともに、すでに児童館が廃止された地域については、住民から丁寧に現状や要望の聞

現在、区内には24カ所の事業所がありますが、他区と比べると少ない現状です。

保護者からは「通所の日数を増やして」「障害の状態で学童クラブには行けない。週5日にしたい」との声や「待機者がいても30〜40人いる」との声が寄せられています。

酒井議員は、これまでも再三にわたり放課後デイサービスの事業所を増やすよう求めてきました。岸本区政のもと、実行計画（案）に「区内の事業所が不足しているため新規開設を促進するとともに、事業所が事業継続できるような運営を支援」と明記されたことは重要で、区に具体的な支援の内容を問いました。

放課後デイサービスは、小中高校就学中の障害児に対して、放課後や夏休み等の長期休業中に、生活能力の向上のための訓練等を継続的に提供し、成長を支援するとともに、放課後等の居場所づくりを行う事業です。また、働く保護者の支援にもなっています。

## 放課後デイサービス

区は「重症心身障害児を対象にした施設では、従来の人件費の補助に加え新たに賃借料の補助を行う。また、主に知的障害者を対象としている、国の人員基準以上に職員を配置し手厚い支援を行っている所へは運営費の補助を行い、開設促進と安定した事業継続への支援をする」と答弁しました。

# 自転車用ヘルメット着用促進講習会 購入費の割引もあり

## 区主催の講習会の概要

開催日 2024年2月10日(土)

開催時間 午前・9時半～正午まで  
午後・1時半～4時まで

開催場所 井草地域区民センター

対象(各25名、託児あり)

午前・区内在住の18歳以上で子ども送迎に自転車を利用している方

午後・区内在住18歳以上の方

費用 無料

持ち物 自転車

申込 右の二次元コードから2024年1月9日までに申し込んでください。



問合せ 杉並土木事務所交通安全係  
電話 03-3315-4178

道路交通法が改正され、今年の4月から自転車利用者のヘルメットの着用が努力義務化されました。杉並区は来年の3月まで、自転車用ヘルメットの購入費の助成事業を行っています。

## 杉並区が講習会を開催

来春から、区が自転車用ヘルメットの正しい着用方法や自転車の交通ルールとマナーを講習と実技を学ぶ「自転車ヘルメット着用促進講習会」を開催します。

当日は荻窪警察署員などが講師を務め、ヘルメットとベストが貸し出されます。会場は井草地域区民センターですので、お近くの方はぜひ参加してみませんか？

## 5千円の購入割引が

講習会終了後、区内の販売協力店で自転車用ヘルメットを5千円引きで購入できる「受講証」と「購入助成申込書(講習受講者用)」が発行されます。通常の助成金額は3千円ですので、この講習会を受講されてからヘルメットを購入すると安く購入することがができます。



▲私も買いました!

## ガザ人道支援募金

にご協力をお願いします。

募金は全額を国連児童基金(ユニセフ)に届け、ガザの人々への支援に充てます。

郵便振替 口座番号  
00170-9-140321

加入者名  
日本共産党災害募金係

通信欄に[ガザ募金]と記載のこと。

## 西武新宿線の地下化と複線シールド工法の検討を求める署名にご協力を!

住民連絡会は2月の都議会での審議に向け、引き続き署名に取り組んでいます。みなさんのご協力をお願いします。ご連絡くだされば署名用紙をお届けします。



## あきりの部屋

昨年の杉並区長選をテーマにしたドキュメンタリー映画「10月0日、区長になる女。」をご存じでしょうか。来春早々、ポレポリ東中野でロードショーとなります。19日付の赤旗日刊紙には、監督のペヤンヌマキさんのインタビューが掲載されています。岸本さんの区長選での宣伝や集会では毎回カメラを回して取材をしていた女性監督で、なんとこの映画のエンドロールには私の名前も出るそうです!

何人かの方にこの作品のことを話してお勧めしたら、「楽しみですね!」「観に行きたいと思っています。」「さらに杉並区が目されますね!」などの反応が。市民の立場で頑張る素敵な女性首長が他自治体にも現れることに期待したいです。先の江東区長選挙でも野党共闘の若い女性候補者が頑張る姿が。また、24日はお隣の武蔵野市の市長選挙の投票日。松上市政を引き継ぐ笹岡裕子さんを応援します。